

2024-06-02

Observadores internacionales supervisan el proceso electoral en la Cdmx

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://sociedad-noticias.com/2024/06/01/observadores-internacionales-supervisan-el-proceso-electoral-en-la-cdmx/>

Preparativos y Transparencia. Monitoreo y Seguridad

Por Paola Ramírez | Reportera

Ante visitantes extranjeras y nacionales que observaron los comicios del 2 de junio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó las acciones realizadas en torno al Proceso Electoral Local Ordinario (PELO) 2023-2024.

El Consejo General del IECM tuvo un encuentro con la Misión de Acompañamiento. En este evento, explicaron la organización de las elecciones en la Ciudad de México y los debates entre candidaturas. También se proporcionó información sobre hitos del proceso, como el voto de personas en prisión preventiva y en estado de postración.

Del grupo de 1,309 observadores electorales extranjeros, 34 se sumaron a la Misión de Acompañamiento del IECM, junto con 80 observadores nacionales.

Agradecimientos y Evaluaciones

La Consejera Presidente del IECM, Patricia Avendaño Durán, agradeció a los visitantes extranjeros por su experiencia y ojo crítico en el proceso electoral. Afirmó que todas las aportaciones son útiles para mejorar y perfeccionar los procesos.

La Consejera Electoral Erika Estrada Ruiz mencionó que la observación electoral ha evolucionado para revisar temas como el uso de recursos de campaña, la equidad y la justicia. También explicó los protocolos del IECM para resolver quejas contra partidos políticos y denuncias por violencia política de género.

Uno de los aspectos que más llamaron la atención fue el material universal diseñado por el IECM para que personas con discapacidad puedan votar de manera independiente y secreta.

Innovaciones y Resultados

El Consejero Electoral Ernesto Ramos Mega explicó el funcionamiento del material para personas con discapacidad, como el sello X, la lupa Fresnel y la mascarilla Braille. Las personas visitantes extranjeras manipularon los materiales y los conocieron físicamente.

El Consejero Ramos también describió cómo funciona el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y los conteos rápidos. Recordó que los resultados del conteo rápido para la jefatura de Gobierno serán entregados por el INE.

El Consejero Electoral Bernardo Valle detalló que, por primera vez, las personas en prisión preventiva pudieron votar en la Ciudad de México. Según las autoridades penitenciarias, esto hizo que quienes participaron se sintieran parte de la comunidad.

Debates y Participación

Durante su exposición, la Consejera Electoral Carolina del Ángel Cruz informó que el Instituto organizó más de 60 debates inclusivos entre candidaturas a diversos cargos. Añadió que en estos ejercicios se contó con la participación de infancias, personas primovotantes y en situación de calle.

Sobre la diputación migrante, el Consejero Electoral Mauricio Huesca dijo que es la segunda ocasión en que se elige y que responde al hecho de que más de medio millón de personas originarias de la capital viven en el extranjero.

La Consejera Electoral Sonia Pérez explicó los pasos del proceso de conteo de votos tras el cierre de casillas el 2 de junio, para dar certeza a la ciudadanía y partidos políticos. sn